

# 聖愛

三月号 二〇〇八年三月一日発行  
原町聖愛保育園  
今年度も残りわずかとなりました。これまで、神様に守られて過ごせたことに感謝しながら、残りの日々を大切に過ごしていきます。

## 保育参観・味噌造りの感想 part I

★今日はほんの短い時間でしたが、共に触れ合い、成長した娘の姿を確認することができました。毎日、子どもたち一人ひとりとのスキンシップを大切に保育していく先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。毛糸で作ったポンsett、リュック、マフラー、とても気に入っています。外に出る時は身につけています。そしてほとんどのみなさんが、「え！保育園でおしゃてくれるの」とびっくりしていますよ。先生方ありがとうございます。

◎みそ造り、豆つぶすのはとても大変でしたが、食についてのすばらしい体験をすることができました。楽しそうです。

◎給食試食の方も、子どもたちの口に合った味付けで、とてもおいしくいただきました。特に、魚の臭みが全くない唐揚げは何切れでも食べたいと思うほどおいしくいただきました。おいしい食事いつもありがとうございます。K

★味噌造りに参加して、子どもの頃、私の実家で、春になると家族みんなで味噌造りをしたのを思い出しました。ちょうど息子ぐらいの歳で、麹を作るお米をふかしている時、出来上がった頃に母から、一口分つまんで口の中に入れてもらい、とてもおいしかったことを覚えています。現代は便利になり、なんでも手に入る世の中になり、それがゆえに、食が問われ、安全、安心に食べられなくなりました。こういう食育をきちんと保育園で行ってもらえ、子どもたちにも安心して食べられる食事を提供していただけることは、とてもありがたいと思っています。秋には出来上がった味噌を子どもたちに食べてもらえることを想像しながら、保護者の方々と一生懸命つくりました。

とても楽しかったです。T

★保育参観では、いつもの子どもの様子を見ることが出来、良かったです。息子は縄跳びで一番になつたことが嬉しかったみたいです。K

★子供達の様子を見ることが出来て嬉しかったです。おばあちゃんも楽しく参加することが出来てよかったです。O

★前回の保育参観よりもぐつと成長していく、一人できることよくわかりました。K

★まるで織機での作品の仕上がりをとても楽しみにしているのがよくわかりました。K

★貴重な時間をありがとうございました。お友達とも楽しそうにしている姿を見て、娘の成長を感じました。F

★久しぶりに子ども達の生活の様子を参観できとても感心しました。来月で今年度も終わるうとする今の時期、一年間を振り返っての子ども達の成長が十分に伺えて嬉しかったです。わが子が集中して織物に頑張る姿に見とれたり、逆に給食だというのに、なかなか食べるに集中できず、他のことに気をとられて遅くなる一方の姿に、まさに家の延長だ…と親として反省させられたり…、本当に上がりました。保育園での食に関する様々な催しが、子どもの関心を広げてくれていることを実感しています。秋には今回仕込んだ味噌が、子ども達の給食に登場するのかな…とわくわくしています。B



## 3月の保育目標 主題 0・1・2歳児「うれしいな」 3・4・5歳児「楽しみだね」

暗唱聖句「信じない者ではなく、信じる者になりなさい。」 ヨハネによる福音書 20章27節

	保育目標	活動	保育者の配慮
てんしん	・歩くことを楽しむ。 ・やってみて楽しむ。	・山登り、散歩（マット、跳び箱を使って、丘をよじ登る、春探し） ・なぐり描き ・曲に合わせて体を動かす ・砂遊び	・自分で動けるようになってきたが、まだ不安定な部分があるので安全に十分注意し、様々な動きが出来るように促す。 ・身の回りのことにも興味や関心が出てきたので、自分でやりたい気持ちを大切にしながら行えるように働きかける。
つぼみ	・大きくなった事を保育者や友だちと一緒に喜ぶ。	・かくれんぼ、かけっこ（つき組と共に） ・段ボールのあそび（電車ごっこ、ボールを入れる、ぐぐる） ・散歩（春を探しに） ・音楽に合わせて体を動かす	・着脱など身の回りの事が少しづつ出来るようになった事を一緒に喜び、自信となるように配慮する。 ・室内、戸外共に、子どもが喜んで体を動かせるよう、遊びの中に簡単なやりとりを交えながら、保育者が率先して体を動かすなど働きかけを工夫する。
はな児	・自分でできるようになったことを喜び、ファミリークラスに進級することを心待ちにする。	・ボール遊び（転がす、投げる） ・円形ドッジボール ・お店屋さんごっこ（つき組と一緒に） ・散歩 ・鉄棒（布団干し、前回り）	・一つ一つの行動を丁寧に行うように、子どもたちへの指導を工夫し、再確認しながら行なう。 ・遊びの中で年長児と関わる機会を意識して多く設け、進級を心待ちにできるよう、声かけや遊びへの参加を促す。
3歳児	・生活や様々な遊びの中で友だちの思いを知る。	《室内》 ・お別れ会の準備（ほし、なみ）※2 ・輪つなぎ（なみ） ・お別れプレゼント（ほし、なみ）※2 ・卒園制作（つき）※3 ・織物（ほし） 《戸外》 ・鉄棒で前回り（ほし） ・ドッジボール ※1 ・フットベースボール（つき） ・陣取り ※1 ・ツリーハウスからジャンプ（つき） ・かごめかごめ（なみ）※4 ・長縄とび（なみ）※4	・多くの友だちと関わるよう、集団遊びを提供するが、保育者は控えて、子ども同士で遊び方を教えて楽しさを共有出来るように配慮する。※1 ・子ども自身が満足感を味わえるように、状況に応じて援助する。※2 ・自分の思いだけでなく友だちにも気持ち（思い）がある事に気づくきっかけを保育者が作り、状況に合わせてアドバイスをする。※4 ・日々神さまに守られ元気に過ごし、成長したことを保育者も共に喜び、感謝する心を大切にする。 ・お別れ会や卒園式をつき組さんのために心をこめて準備する。※2
4歳児	・年長児になることを喜び進級を心待ちにする。		・楽しかったこと、頑張ったことを振り返りながら、卒園を意識し、周りの方々へありがとうの気持ちを深められるようにする。※3 ・神さまのお守りに感謝をする。 ・入学への期待がプレッシャーにならないように配慮する。
5歳児	・大きくなったことを喜び合い、卒園や新しい生活に夢を膨らませる。		

## ◆ 3月の行事予定 ◆

日	園の行事	職員の予定
1(土)	卒園児交流 学校の話を聞く	
3(月)	ひなまつりお楽しみ会	
4(火)	合同礼拝(つき・ほし組)	聖書研究「タラントの会」
5(水)	子育てサークル(レインボー)	職員会議
6(木)	小人さんの音楽会 避難訓練	構造化会議 年少会議
7(金)	世代間交流 いちご狩り(ほし組) 巡回ことばの教室	
9(日)		エコ活動
10(月)	キノコ植菌	年長会議
11(火)		聖書研究「めぐみの会」
12(水)	子育てサークル(ブーさん)	マネージャー会議
13(木)	小人さんの音楽会	育児支援
14(金)	久米本先生指導	園内研修
17(月)	しゃりん梅訪問	
19(水)	ポップコーン	ケース会議
20(木)	春分の日 休園	
21(金)	久米本先生指導	ほし組午睡終了
25(火)	お別れ遠足 お弁当の日	ちいしば会理事会
26(水)		給食会議
27(木)	お別れ会	
29(土)	2007年度 第59回 卒園式	
31(月)	保育終了	



※4／1(火)から通常保育です。  
なお、クラス担任名とファミリークラスの園児名は、3月31日  
玄関の掲示板にてお知らせいたします。ご確認下さい。

### ◇ 2007年度 第59回 卒園式

日 時：2008年3月29日(土) 午前9時30分～  
場 所：原町教会礼拝堂  
出席者：つき・ほし組園児、つき保護者

式には、在園児代表としてほし組の子どもたちが出席して、  
お祝いをします。  
※つき・ほし組には、後日詳細をお知らせいたします。

### ◇ 2008年度 入園・進級をお祝いする会

日 時：4月5日(土) 午前9時～  
場 所：原町聖愛保育園ホール  
出席者：全園児・全保護者



・園児は、制服着用、カバン持参です。  
・入園式ですので保護者の方は、ジージやジャージなどの服装は控えて下さい。

### ◇ 2008年度 早朝・延長保育の手続きについて

お子さんを安全にお預かりする為に人数を把握いたします。  
4月より早朝(7～8時)、夕方(4時半以降)の保育を希望される方は、3月10日(月)までに書類に記入して提出して下さい。希望される方は、担任までお申し出下さい。

なお、夕方6時以降の保育を希望される方も、新たに更新(市に提出するもの)するようになりますので、お忘れなく書類を提出して下さい。

◎ エコ活動 3月9日(日) 午後1時～2時半  
場所：萱浜海岸(場所は玄関に掲示してあります。)  
ぜひ、子どもたちとご参加下さい。

◎ ハッピー音楽会Ⅲ 3月16日(日) 午後1時～  
会場：さくらホール(鹿島) チケット：500円

★普段の子ども同士のやりとりが見られて良い日となりました。味噌造りでは、かぜ組チーム力を合わせて豆をつぶしました。あの材料全部でも保育園の給食三ヶ月分と知り驚きました。最近、中国産の食材のニュースなど、あらためて食育の大切さを知った一日となりました。秋(味噌)が食べれる頃)がくるのが待ち遠しいです。I

★外で元気に遊び、給食もはしで上手に完食できたら、父から聞いて安心しました。ほめてあげると少し照れくさそうにしていましたが、どんな物でも必ず一口は食べるようになります。さすがにお料理すんのよ。"と台所に来てお手伝いしたり、味見したり楽しんでいたようです。さすがにお姉ちゃんです。ありがとうございました。F

★とても貴重な時間を過ごせました。ありがとうございました。思っていたよりもしっかりしてました。娘にビックリしました。試食会にも参加しましたが、思っていたより味もしっかりといました。H

★子供達の様子を見ることが出来て嬉しかったです。トイレで排尿した時は感動しました。家でも頑張りました!O

★昔ながらの遊びをしているのを見た、とても懐かしく嬉しく思いました。また、いつも歌を家で歌つていました。何を歌つてたかよく分らなかつたりするのですが、参考に行くと、いつも歌を家でいい歌や遊びが分り、家の遊びにもつながりました。今回の参観では、歌もそうですが、忘れています。Y

味噌は、一年間くらい熟成させた方が美味しくなるようですが、園では秋に

Part II  
★給食試食、お煮しめ、さんまの竜田揚げ美味しかったです。お煮しめは家より薄味で、子どもの味付けはどの位なのかな、家は濃いなと思いました。息子はゴーリングマイウエーで、やっぱりいた自分の子どもの頃の遊びを思い出させてもらいました。H

★子供達の様子を見ることが出来て嬉しかったです。「しつぽとり」中に、車?を運転してみたり、トイレで排尿した時は感動しました。家でも頑張りました。J

★とても貴重な時間でした。父から聞いて安心しました。ほめてあげると少し照れくさうにしていましたが、どんな物でも必ず一口は食べるようになります。さすがにお姉ちゃんです。ありがとうございました。I

★とても貴重な時間でした。父から聞いて安心しました。ほめてあげると少し照れくさうにしていましたが、どんな物でも必ず一口は食べるようになります。さすがにお姉ちゃんです。ありがとうございました。I

### ◇ 「楽しみだね」 今月の主題から・・・

「先生、今度僕〇〇小学校に行くんだ。小学校に行くのにカバンと机買ってもらったんだ。」と、とても嬉しそうに話すつき組さん。その一方、「学校に行ったら保育園にこれないから寂しいね」と話していました。保育園を卒園する寂しさもありつつ、学校へ行くことを楽しみにしているつき組さんだけでなく、他の子どもたちもそれぞれが、進級することを心待ちにしている様子が伝わります。

子どもたち一人ひとりが楽しみにする  
気持ちを大切に・・・。



◎今まで仲良く遊んだ友だちとの、「お別れ遠足」  
や「お別れ会」を予定しています。

お別れ遠足 3/25(火) つき・ほし組 村上海岸(小高区)  
なみ・はな組 夜の森公園(原町区)  
つばみ・てんし組 本陣山堤付近(原町区)  
※詳細についてはクラスだよりでお知らせいたします。

お別れ会 3/27(木) 保育園ホールで行います。  
卒園児・退園児・職員とお別れをします。

### ◇ 育ち合う子どもたち

子どもたちは、同年齢の子だけでなく、異年齢の子、保育者などたくさんの人との関わりから、たくさんの育ち合う経験をしています。進級、入学を控えた今、子どもたちの様子からは、入園当初の頃とは大きく違った成長が感じられます。体が大きくなっただけでなく、遊び、生活を通して、思いを言葉で伝えたり、相手を思いやったりなど、目には見えない心の成長も感じることができます。

子ども自身が、大きくなったことを実感できて喜び、次への期待につながるように、残りの日々を大切に過ごせるようにします。

人間が健全に育っていくには、他の人と一緒に育ち合うことが必要です。  
子どもを育てるということは、その子の年齢にふさわしい社会性を身につけることであり、そのためには子どもから学ぶことが大切です。  
佐々木正美 著「統 子どもへのまなざし」参考